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会 議 録

会議の名称 令和５年度 第１回笠間市男女共同参画審議会

開 催 日 時 令和５年９月２９日（金） 午後１時３０分～３時３０分

開 催 場 所 笠間市役所２階 庁議室 事 務 局 総務部総務課

会議の公開

■ 公開 □ 非公開 □ 一部公開

＜非公開・一部公開とした場合の理由＞ 傍聴者数 なし

出 席 者

委 員：江田委員、森委員、中嶋委員、渡邉委員、仲田委員、田口委員、石川委

員、余水委員、井出委員、鈴木委員

事務局：橋本課長、関根

議 題

（１）令和４年度男女共同参画推進事業の実績について

（２）令和４年度重点的に推進した事業の実績について

（３）令和５年度重点的に推進する事業の計画について

（４）令和６年度男女共同参画推進事業の計画（案）について

（５）審議会等における女性委員の参画率について

議 事 （審議経過及び発言内容）

１ 開会

２ あいさつ

３ 新任委員紹介

４ 協議事項

（１）令和４年度男女共同参画推進事業の実績について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

委 員 目標指標に達している項目が市職員の管理職に占める女性の割合（課長級以上）のみ

と伺ったが、今後、部長級以上の割合も増えることから、事業の推進については大い

に期待できる。

委 員 昨年、笠間市で義理の母親が殺傷される事件があったが、ＤＶは命に関わる危険な犯

罪である。窓口を子ども福祉課へ一本化した理由等を伺いたい。

事務局 千葉県野田市で起きた虐待死事件から夫婦間のＤＶが児童虐待と密接に関係してること

が明らかになったこともあり相談体制を一本化し、専門の相談員も配置し対応している。

委 員 病児・病後児保育など、年間 2,919 人利用しているとあり働く女性の支援としてとて

もよい制度だと思う。看護休暇の対象を小学生から中学生まで拡大しているが、この

ような取り組みをＰＲして市全体へ広げたほうがよい。

（２）令和４年度重点的に推進した事業の実績について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

委 員 「ダイバーシティ」については聞きなれない横文字でまだまだ知られていない。実績報告
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書などへも用語解説を入れたほうがよい。

（３）令和５年度重点的に推進する事業について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

委 員 ユニバーサルマナー講習会など、平日だけではなく休日の開催も検討したほうがよい。

事務局 開催日については、できるだけ多くの方に参加いただけるよう検討していく。

（４）令和６年度男女共同参画推進事業の計画（案）について

会 長 事務局から説明をしてください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

委 員 キラリかさま人材リストへの登録条件は？

事務局 成人年齢の引き下げに伴い満 18 歳以上の女性としている。

委 員 友部中学校の生徒が市議会の傍聴をした記事を拝見したが、若年層向け政治分野への

参画啓発ということで他の中学校などへも広げていけたらよいと思う。

（５）審議会等における女性委員の参画率について

会 長 事務局から説明してください。

事務局 （資料に基づき説明）

会 長 意見や質問はありますか。

※質問、意見特になし

５ その他

委 員 障がい者を対象としたイベントも縮小している中、ダイバーシティを推進していくため、

外国人や障がい者など多様な人が参加できるダイバーシティフェスティバルのようなイベ

ントを開催できたらよいと思う。

委 員 ユニバーサルマナーのアカデミックプログラムを今後も広げていけたらよい。

委 員 笠間市役所庁舎前にある御影石で作られらた名称は名前が掘っているだけで見づら

い。矢羽根型路面標示もあちこちで見かけるようになったが、安全とは言い難い。ダ

イバーシティを推進するうえで、誰もが暮らしやすい環境整備も必要と思われる。

事務局 意識醸成のほか環境を整えていく必要あるため同時に進めていきたい。

６ 閉会


